

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 1 2 3 4 5 6 7 8 9 20 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 1 2 3 4 5 JAPAN

政治經濟講演會速記 第九號

群馬県立図書館  
中島文庫

昭和八年三月十日講演

ノイマン著

# 獨逸の政黨



第二回

ノイマン著  
「ドイツの政党」

昭和八年二月十日

7117

注意事項

- 資料は大切に扱いましょう。
- 資料は転貸借はお断りします。
- 15日間の期限に必ず返して下さい。
- 資料を汚損または紛失した時は同一の資料又は相当代価を弁償していただきます。

群馬県立図書館  
前橋市日吉町一丁目14-8  
電話(0272) 3008番



序論、第二部がドイツ諸政党の構造の分析、第三部が結  
 本の構造は三部からなって居つて、第一部が  
 ハーリンの政治大学の  
 講師で、非常若い人らしい。  
 本の構造は三部からなつて居つて、第一部が  
 本の構造は三部からなつて居つて、第一部が  
 本の構造は三部からなつて居つて、第一部が

イマノドイツの政党

(著)

(三月十日)

論。斯が事は順序上第三部に屬する事。第二部と第三部に  
重複を置いて、且取後に一御承知の通りトイフは非常に  
小党分立の國であるが、どう云ふ所因で小党が立して  
居たかと云ふことを、俄か勉強せありますか、簡単にあ  
報告申上げます。

報告申上  
けます。

## 二、大尉のドイツ政黨

第一部では政黨の定義と大戰前までのトイワの政黨の歴史を述べて居たが、政黨を定義して、政治社會に於て決定的で権力を獲得せんとする所の一定の目的を有す

同じく、保守主義、その次に出来た自由主義、それから其の後に又生れた社会主義、此の三つの思想傾向が混在するに似て、一寸大戦の際に大戦後又政党の分類をすると、茲でより細の諸國と米の思想の種類を申しますと、茲でより細の諸國と

社会民主黨と云ふやうな政府反対黨もあつたけれども、大体に於て半ば軍事制國の状態であつて、殊にビスクルクの獨裁的政黨は餘り政黨は餘り

現在の立憲政治の基礎になつた。これからずつと降つて、大戦後の革命に依つてワイメーレ憲法が出来て、それが其時の下院の選舉法になつた。ドイツは大戦前(既に)保守黨、中央黨と云ふやうな政府黨あり、自由黨

基層アセト色を立政黨は此の手の思想の、それかに属す

事

### 三、社会民主党

次に第二部の大戦後の政党の説明に入ります。先づ第一に社会民主党、是も随分歴史の長い政党であるが、もう澤山紹介されたものもあるから、戦後の傾向に付けて一言する。

大戦後に社会主義の革命が起つて、社会民主党が政権を握つたのであるか、儀て政権を握つて見ると無責任なことでもやれども、可なり

自重して来て、段々右の方に寄つた。  
是はイギリスの労働者が天下を取つた場合も同様である。  
大戦後の社会民主党の傾向は、これ  
がブルジョア化したと云ふことが第一の特長であ  
る。一体社会民主党はいかんか連中から成つて居  
たと云ふと、ブルジョア化すとも無理はないのがあ  
つて、是は社会主義労働者の政党のやうに見え了けれど

も、其の構成員を分析して見ると、労働者は約六割しか

ない。その他は、<sup>会社の使用人（一割）、婦人（一割七分半）である。</sup>

中止す。

それから社会民主黨の選舉へも示純粹の労働

者少しありではあるまい。

これは、<sup>戦後は約四割が社会民主黨の選舉へに立候補するが、</sup>

居た。

社会民主黨の構成分子が、<sup>國粹が今も指摘せしめた</sup>結構に雜多である。

居た。

居た。

居た。

居た。

### 律やアドバイザー一つの原因である、社会民主黨のは

八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店

W

つたりした階級地盤の上に立つて團結して居た。

期東京の立場から、その内閣の立場から、何處の社

會主義の政黨でもさうであるが、改良主義か、進歩主義、

本と本の無産政党といふのも、其の例に漏れぬのである。

ドイツの立場から、改良主義か、急進主義かを云

いことは、今でも社會民主黨を左右する重大な問題にあつて居た。

理論としてはマルクス主義を説き、実踐に於て

は市民的立政黨である。理論と実踐とが今齧して居ると云ふ所に非常に懸念がある。此のことは吉田氏によれば、  
社会民主黨の經濟政策は申すまでもなく社會民主主義的

である。最後の一九一八年から其の翌年あたりに掛けて  
では例の社會化を試みたが、是は

彌縫的な政策でありて、大衆の購買力を増進すとか、  
國税障壁の撤廃とかを試みたが、是は

國税障壁の撤廃、各國の經濟的提携、  
國税障壁の撤廃とかを試みたが、是は

國税障壁の撤廃とかを試みたが、是は

の絶対的國家に反対して立った政党である。是にはカソリック教徒が大いに關係して居る。

尖鋭味を缺いて、其の初期の時代のやうに戰闘力はなく  
の絶対的國家に反対して立った政党である。是にはカソリック教徒が大いに關係して居る。

ちくちく譲りあわせ

#### 四、中央黨

中央黨もビスマルク流

の絶対的國家に反対して立った政党である。是にはカソリック教徒が大いに關係して居る。

マルクの立てたドイツ帝國はプロシヤを中心とするものであつた。

（場）

プロシヤは宗教革命の主導者、新教の文化

の上に立てた。

（場）

カソリック教徒はプロシヤ、隨てドイツ帝國もや

かに餘り好感を有して居た。

（行）

が今年は田舎者、農業者、牧師、貴族

（田、市、貴族）

が今年は田舎者、農業者、牧師、貴族

反新教の精神を持った人々で、牧師、貴族

農民、労働者等である連串、構成するにあつた。

ヨル。併し近年に至っては、カソリック教徒以外に色々の階級の人々が立って来てカリリスト教的政策

（改）

の層板は急速に替へなくてはあらぬ必然になつた。中

（改）

の議席が中央であるばかりではなく、其の構成よりも難易の度合よりは程度を本を以ておき批判的態度がその一般の特徴だ。社会政策

（改）

（改）

（改）

（改）

の議席が中央であるばかりではなく、其の構成よりも難易の度合よりは程度を本を以ておき批判的態度がその一般の特徴だ。社会政策

（改）

バワリヤ人民党を組織したのである。ついでノルマニ共产党  
が立つてから、國粹主義の運動が盛んになり、中央党  
や協調的統治を執る政黨は段々勢力を弱ましくて、中央党  
の中でも國粹主義的立場を反対する者が出て来た。  
併し中央党は國粹主義、保守の力の政治に力をもつてゐた。

べたければ彼と云ふヤラホ、旗幟鮮明といつがよい。  
其の掲げた題目は、例へば宗教と祖国(後)  
と人類、ドイツとヨーロッパ、中央集權主義と地方分権  
主義、権力主義と法治主義、などもやつて、どちらも相容  
れあいものを対立させて、其の補和を求めてようともしてや  
うと、折衷主義が若長である。斯う云ふ不徹底な統一  
が禍ひして、一九二〇年にはバワリヤの党員が独立して、  
八〇廿五 生込神樂坂下 山田紙店 W

のカソリックのラチオ(理性)を英語からもきます。

しても興味得ないのがあります。此の党の代表的人物には

常社全主義のタルラスではあります。ベルウス、日

ベルナードリューニングなどあります。

~~日本民主黨及國家黨~~ 社会民主黨

主黨、中央黨、民主黨は所謂ワイル三派であって、

ワイル憲法は賛成して、何時でも民主主義を執る。

中央黨は民主主義ではなくが、民主主義の基礎に賛成

共和國に賛成した三つ政黨である。これら社会民

民主黨は

八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W

主黨、中央黨に次ぐ第三黨が一九一九年革命直後の國会には七十五名の代議士を送つて居る。併しそれが一九二〇年には三十九名に減少して居る。其の大半は右の方に轉向したと言はれて居ります。~~行改~~ 民主黨の構成分子は中間階級である。特に知識階級が基礎となくて居る。其の立場は純民主主義で、~~國~~ ブルジョア政黨と、労働者の政黨との橋渡しをする役目を務めて居た。

所が、~~國~~ ブルジョア政黨である。所が、~~國~~ ブルジョア政黨である。

1 シヨンは是等の中間階級を没落させてしまつて、資本家階級と労働者階級を繋ぐ中間的な存在が段々少くならず  
弱づけられました。~~行ひぬ~~

~~此の政党は一九三〇年の夏に國家党と合併して~~

ちうて、民主党は消滅した。~~が~~ 国家党的成立には

彼のマーティンの青年トイツとすの團体、ナーマンのキリ

スト教社會團体が大いに關係して居る。

此の青年トイツの團體はナーマンの打合<sup>の打合</sup>である。

八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W.

と

④ 國家党は一九三〇年に其宣言を出したが、青年トイツ團の保守的思想に大いに影響せられて、<sup>の</sup>民主黨が主

國家黨は民衆主義<sup>の</sup>比して大いに右に傾いて居ります。

此の右傾化を防がうとして、ベルハルトなどの率ひて居

た急進民主黨が平和主義を一枚看板として立つて、併し非

餘り振はなりて其の後にあつてしまつた。

一切迫した國際關係の脅威に、斯う云ふ民主主義的<sup>の</sup>主張は

党が没落した<sup>の</sup>事<sup>の</sup>ことはドイツ政黨史に取つて非常に

義の思想を持つて居たが、それが人民黨に關係して居ます。此黨の政策は、國內政策よりも外交政策に重きを置く。人民黨の外交政策を指導して居たのが、長である。人民黨の外交政策を指導して居たのが、ストレーベマンで、ストレーベマンと人民黨の關係

大きな意味がある。ナショナル、民主主義は東も南も戦後  
のドイツを切り盛りして今まで大進歩をやつて来たと  
云ふ功績があつたのであるが、それが没落したと云ひこ  
とは(ワイルヘルム帝政のほころびを意味する)もいります。  
アカドは満州ドヤードとたゞ本ウヤ居ります。

第六回

第四章はドイツ人民党 是は大戦後非常な勢いでドイ  
ツのブルジョア階級の政党とちうたるもので、其の構成員は工  
業ブルジョア階級が断然優勢であるて、有名な工業家か

交の方針は衰へて、  
（民）強硬外交が勢ひを占め  
て来た。  
~~（行つ改り）~~  
~~人民民主統一戦線~~  
~~（支配された思想たる国民の自由主義）~~  
主義と自由主義の二つを結付けた相場に古い思想の持主  
~~折衷的思潮~~  
である。國家主義の勢ひが盛んにちぢれると、  
（年と同様）七くなく居る。それを以未ドノツには協調外

は非常に深くて、人民の歴史は取りも直さずストレーマンの歴史とも言ふ所であった。初めの大内は経済的にも逼迫して居なかつたのが國際協調思想が大内を利かして居つた。諸國の資本の注射に依つて高らやかな好景氣で、人々は太いに樂觀して居つたらのであつて、ストレーがマン自身も樂觀して居つたらし。。。小あります。彼は協調外交主義者で、其の功勞に依つてブリアンと共に一一ベル賞を貰つた程だ。

P24

自由主義の方だけは棚に上りて、國家主義に味方をす了  
やうにちつとも。右記が十九三十年の小説堂の其の態だ。

改めて非常事態を用ひて権力を握り、「大統領の権力

と、國家の強化とすら看板を掲げた。好

様に運営に取り組んでいた。一方で、内閣には、人間尊重の態度は活動してゐるのみあるが

斯う云ふ人民党が尙ほ独自の存在を立

張り得なかつたが、又國民自由主義の思想

を博く市民階級の被害が何等かに續くか將來のトロイツ

三二年三月の選舉では、  
人民党は右に一大躍進をし  
て、(國粹社)國權党と共に  
左翼が現在の三つの政府党  
の一つである。

右翼の大同團結を結成して、左翼の反対をうながす。七、ドイツ國旗黨、並に右翼的市民的政黨、保

第五屆國民大會選舉之投票場所，由中央立場局同人民代表團

◎ 本屆政府的政策、光緒以後保守的小政黨是怎樣的

ドイツの帝政は滅びて共和制が成立したのであるが、されば  
一九一八年十一月革命に依つて

ニ付一回は大きめ又動勢力を呼び起しこそ先づ第一回

~~連國~~在党が現はれた。此政党は以前は我前回

の保守<sup>保守</sup>の連中<sup>が考和した。</sup>があつて其の思想修同<sup>ト</sup>神道保守主

義<sup>義</sup>自由保守主義者<sup>者</sup>牛耳から民族主義者<sup>者</sup>キリスト教社会思

想<sup>想</sup>政治家<sup>者</sup>ストレーベマンの牛耳<sup>者</sup>居る人

民党<sup>者</sup>も参加<sup>した</sup>ことを好よが<sup>シ</sup>た國民自由主義者<sup>者</sup>五等の人

はれりドイツ園庭<sup>者</sup>に入<sup>る</sup>居<sup>る</sup>。既保守的小政黨は大

哉前述は僅に農業地域<sup>者</sup>に限<sup>ら</sup>小<sup>く</sup>居<sup>る</sup>

八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W

ハ、大戦後は後國的<sup>後</sup>の力<sup>を</sup>も中間階級の間にも他の

保守的政党的勢力は移<sup>か</sup>つて來<sup>た</sup>。今後國權<sup>は東部</sup>

地方農業地域に限<sup>ら</sup>小<sup>く</sup>居<sup>る</sup>。今は必ずと云く

つ<sup>つ</sup>大都市の中流階級が<sup>高の度</sup>園作<sup>者</sup>の間にに移<sup>か</sup>つ

て<sup>て</sup>林<sup>者</sup>た。此党は東部地方から西部地方に

段々進<sup>む</sup>き<sup>て</sup>、西部地方の国民党の代議士を得ようとする

の政黨も認めは<sup>れ</sup>ば極<sup>度</sup>の半数<sup>を</sup>得ようとする

了<sup>し</sup>やう<sup>し</sup>立<sup>す</sup>すも起<sup>る</sup>位<sup>を</sup>西の方に伸<sup>び</sup>て<sup>行<sup>は</sup>つた。</sup>行<sup>は</sup>つた。

此<sup>の</sup>政黨も認めは<sup>れ</sup>ば極<sup>度</sup>の半数<sup>を</sup>得ようとする

了<sup>し</sup>やう

と云ふ事は、やうやくものゝを理解する氣運が大いに向ひる事である。この事は、政治家である。其の傳承者は中間階級であつて、手工業者。

乙 原 了。 は 農 民 の  
代 表 党 で あ る。 今 這 農 民 が 無 觀 す  
水 乙 原 了 の で あ る が、 東 部 地 方 の 農 民 が 漸 く 覚 醒 し て  
斯 3 3、 政 治 運 動 を 起 し て の で あ る。

過渡期、國粹主義の運動が盛んにさしかかり、特に伴川九郎の影響で、現在の共和國を廢覆する。これは別種の原因で、國粹黨は、國粹主義の運動が盛んに行なわれた。しかし、その一方で、國粹主義の運動が盛んに行なわれた。これは別種の原因で、國粹黨は、國粹主義の運動が盛んに行なわれた。

の内閣が急迫するに伴ひて、政治的内閣が  
起つて、政局内閣が急速す。徳川と政局  
の内閣は、余り関係しあい絶対的である。  
ドイツの統治者は本来からは、宜く尊けられた  
が、中流階級の政党と之を可かう大きくした  
了の純性が

ハサウエ市民は  
政治的訓練を経て居  
り、其の政黨組織

者・宿屋の主人・亥吉、其の妻の母が居た。自ら  
で色々と商談をやつて居た連中である。ところが妙な云  
ふ連中は政治問題に余り興味を持たないのがありて、政  
治問題に対するは、投票権をもつてゐる連中が多數である。唯  
何より経済的利害が掛かること、また連中が大抵は農業生  
活者の連中ばかりで木下は眼の毛をそばかして腰を連中が大  
きく依頼した連中の中階級連中は多くはヤドリイ連中が多  
い。はい、イフレー、ジョンソンによつて大打撃をうけた連中は

（人）  
指導的  
人物  
を中心として  
個人個性  
結び付  
ける  
この特徴  
はあります。  
長

は大同小異である。梅沢貞は高级  
保守的政党である。  
日本は國家の肯定と國民の團結を強調するが、  
特徴は國家の肯定と國民の團結を強調するが、  
是が通す。(一般の)  
歴史、外交、教授、社会問題等に關する  
は大同小異である。

あつたのひあつたが、指導者達はさうしたことをしめた。政黨として政黨にちろなが経った。総理ははるかに進歩には進んでいた。在来代議事會も改革をめざすをやめさせた。次に保守人民と云ふ政党があつた。今は農民の政党であつて、其の代に左翼の政党が出来つて居た。一九三〇年における政党である。最も大きなものは、一九三〇年における保守的政黨は大蔵前よりずっと多くて大きかった。これはある。保守的政黨は大蔵前よりずっと多くて大きかった。前は特に権力を剥ぎせん居つたのである。行 改

リストラの問題が、國旗考へるに退化して代議士と合し  
キリスト教徒が國旗考へるに退化して代議士と合し  
級開港場反対、國旗考へるに反対  
ト教徒が國の勝利には宗教を以てあります。キリスト  
化する。天國を地上に実現するためや小使命と  
有す  
持つ  
有す  
ドイツ人をキリスト教徒は居る。政権運動は依づ  
て天國を実現するの

合意には、小政費はも、代議士はおもてが、何の大  
保守的小政費と一縦に1つ左翼統合を試みるが、そば大き  
小努力は、少しあり得る。  
而してその役割を演ずるには、  
フラン・ヘルシの

リスト教徒は常に敵及び劣勢の敵を政治化するニヒ  
リと云ふ事に批評は魅力があるのである。  
依つて大なる地盤を獲得した。日本では寺院や神  
此黨はプロレタリア階級に対する反対する。何故か  
革命を起す事も少くないが、その原因は、主として階級斗争による階級争奪戦争であつた。日本では、  
キリスト教徒はも経済生産が逼迫した。資本主義の  
色々小競争が現けたり。従つて、資本主義の批判を  
し始めた。但し革命的行動には反対して

深刻な經濟的、政治的危機の原因に生れたものである。初めにワトソン・アーヴィングトーン将軍がハーリヤーの反乱を起したが、これは英國革命後連鎖を起したもので、失敗に帰して、ヒュトンは

牛丼の味が何よりも好きです。

八、國粹研究會

性速不~~ト~~<sup>政</sup>一時此の運動は衰微した。一九二九年、一九三〇年

九年、再生の勢<sup>ア</sup>若しく<sup>ナ</sup>たつた。

八月<sup>ア</sup>選舉には断<sup>ル</sup>名數を占めて、確牛た了地位を得た。

本國<sup>ア</sup>社立主義<sup>ア</sup>。

社立主義<sup>ア</sup>、一<sup>ア</sup>の反<sup>抗</sup>運動である。其の<sup>ア</sup>國<sup>ア</sup>

所<sup>ア</sup>十一月革命<sup>ア</sup>と議会主義<sup>ア</sup>、ドイツを厚<sup>シ</sup>的

立場に置いたベルサイユ條約、資本主義的理

説<sup>ア</sup>、集權主義<sup>ア</sup>を主張する反對者も多<sup>シ</sup>。

需要<sup>ア</sup>供給<sup>ア</sup>の關係<sup>ア</sup>を理論的根據<sup>ア</sup>合理主義と

唯物論<sup>ア</sup>反対<sup>ア</sup>す<sup>ア</sup>とある。さうおも所<sup>ア</sup>り反対を致して

國<sup>ア</sup>社立主義<sup>ア</sup>の勝利<sup>ア</sup>は合理主義に付す。先づ<sup>ア</sup>「新<sup>ア</sup>」の勝利を

確<sup>シ</sup>て、詰り常識主義、理窟<sup>ア</sup>は立<sup>シ</sup>た。ところと<sup>ア</sup>尊小

意<sup>ア</sup>めする。

トリホ、人間、生原、力と<sup>ア</sup>やうすの吉非常に高調

するのであつて、大戦後<sup>ア</sup>のドイツ思想界の一つの特長は

生<sup>ア</sup>哲学<sup>ア</sup>、レーベンアント<sup>ア</sup>ローフ<sup>ア</sup>である。十<sup>ア</sup>千ス<sup>ア</sup>

の立場<sup>ア</sup>は<sup>ア</sup>生<sup>ア</sup>哲学<sup>ア</sup>に立脚<sup>ア</sup>して居<sup>ア</sup>所<sup>ア</sup>に大<sup>シ</sup>に強味<sup>ア</sup>か

ある。やうに思ひます。政治上<sup>ア</sup>於<sup>ア</sup>ても理論<sup>ア</sup>、議論<sup>ア</sup>本

小やう本ものよりもさか行動はあくことを尊ぶ。り  
あります。開港と本通りで危険を冒しても所信を貫く  
ことと存す。  
~~打合せする~~  
あります。これが特長であります。先取から商人根性に付  
けられた事です。  
英國人(英語)とすことも特長にあります。それをもつて  
民族主義(民族主義)。政治力、暴力の肯定。  
一つ民族主義上進進して、アーヴィングは暴力とおそれの有理  
主義の立場を言つて否定されたのがあります。しかしも  
否認します。指導者(指導者)は絶対的服従です。指  
導者(指導者)は神の命(神の命)。三年の特徴があります。  
導者(指導者)は非常に神聖化して考へます。おふやうなことが特長  
一般に反議会思想が非常に盛んになります。アーヴィング  
は、議会主義の反対するにとどめます。トマスが非常な  
艱難に陥るに従つて、議会は幾々力を暴露して来て、  
國粹社会党には強力の政治が必要だとおもふことに従つ  
るから外政政策も言ふまでもなく、協調外交が必ずして  
外の國粹社会党が反議会主義を唱つて居ります。本  
強硬外交であるべ、ベルサイユ條約の破棄(破棄)を

いはなし  
小やう本ものよりもさか行動はあくことを尊ぶ。り  
あります。開港と本通りで危険を冒しても所信を貫く  
ことと存す。  
英國人(英語)とすことも特長にあります。それをもつて  
民族主義(民族主義)。政治力、暴力の肯定。  
一つ民族主義上進進して、アーヴィングは暴力とおそれの有理  
主義の立場を言つて否定されたのがあります。しかしも  
否認します。指導者(指導者)は絶対的服従です。指  
導者(指導者)は神の命(神の命)。三年の特徴があります。  
導者(指導者)は非常に神聖化して考へます。おふやうなことが特長  
八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W

國論人<sup>が</sup>居<sup>る</sup>。瓦金主義<sup>すうぎ</sup>も寧ろ<sup>あ</sup>小屋<sup>や</sup>厚的立場<sup>に</sup>置かれて、第三流<sup>りゆう</sup>、第三流の國として止<sup>ま</sup>るよりは、寧了<sup>なつ</sup>一戰を取<sup>って</sup>て  
玉碎した方が宜<sup>い</sup>と云ふやうな心持<sup>いぢめ</sup>である。それが大戰<sup>しらけん</sup>  
で破れた國々<sup>くわく</sup>イタリ<sup>イタリ</sup>を合<sup>わ</sup>して、反フランス同盟<sup>を建設</sup>  
しようとか小血<sup>ちから</sup>毛<sup>け</sup>アリオ<sup>アリオ</sup>だ。又ヒワト<sup>ト</sup>ラ<sup>ー</sup>はロシアと  
同盟<sup>を</sup>して、ベルサイユ條約<sup>を</sup>破棄<sup>しよう</sup>とあつて、モル<sup>モル</sup>  
試みた<sup>ニ</sup>もある。<sup>行方改</sup>  
たとう<sup>う</sup>である。それから國粹社會黨<sup>は</sup>どんな地方に拡<sup>ひら</sup>ま<sup>す</sup>  
まう<sup>て</sup>居<sup>る</sup>かと云ふと、——イタリ<sup>ー</sup>ではフアンズ<sup>ス</sup>が拡<sup>ひら</sup>  
めたのは業<sup>イタリ</sup>の田中<sup>田中</sup>工業<sup>の</sup>内、南イタリ<sup>ー</sup>では  
小農<sup>の</sup>内に拡<sup>ひら</sup>ます。が、實際<sup>は</sup>資本主義<sup>反対</sup>の中間階級<sup>の</sup>内  
に拡<sup>ひら</sup>ます。ベルリン<sup>が</sup>は資本主義<sup>反対</sup>の中間階級<sup>の</sup>内  
に<sup>高</sup>居<sup>る</sup>。居<sup>る</sup>ます。か、實際<sup>は</sup>資本主義<sup>反対</sup>の中間階級<sup>の</sup>内  
使はれて居<sup>る</sup>と云はれて居<sup>る</sup>。國粹社會黨<sup>の</sup>經濟政策<sup>は</sup>  
一定<sup>して</sup>居<sup>る</sup>。共産主義<sup>的</sup>な經濟秩序<sup>を</sup>立て<sup>た</sup>と云

國論人<sup>が</sup>居<sup>る</sup>。瓦金主義<sup>すうぎ</sup>も寧ろ<sup>あ</sup>小屋<sup>や</sup>厚的立場<sup>に</sup>置かれて、第三  
流<sup>りゆう</sup>、第三流の國として止<sup>ま</sup>るよりは、寧了<sup>なつ</sup>一戰を取<sup>って</sup>て  
玉碎した方が宜<sup>い</sup>と云ふやうな心持<sup>いぢめ</sup>である。それが大戰<sup>しらけん</sup>  
で破れた國々<sup>くわく</sup>イタリ<sup>イタリ</sup>を合<sup>わ</sup>して、反フランス同盟<sup>を建設</sup>  
しようとか小血<sup>ちから</sup>毛<sup>け</sup>アリオ<sup>アリオ</sup>だ。又ヒワト<sup>ト</sup>ラ<sup>ー</sup>はロシアと  
同盟<sup>を</sup>して、ベルサイユ條約<sup>を</sup>破棄<sup>しよう</sup>とあつて、モル<sup>モル</sup>  
試みた<sup>ニ</sup>もある。<sup>行方改</sup>  
たとう<sup>う</sup>である。それから國粹社會黨<sup>は</sup>どんな地方に拡<sup>ひら</sup>ま<sup>す</sup>  
八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W

の序めで、政策はどうでも要へる連中である。其の経済政策の魅力云ふのは、それが自身組織的な效力を有つて居た所にあつたのは勿く、現状の批判にあつたのである。  
 現状が苦しいので、其の悪い所を実げ不<sup>正</sup>常な人食があつて、自分で組織的な経済政策を有つて居た訳ではな  
 い。それが國粹社会黨の經濟社會の理想も亦ものは、  
 非常に時代離れたとして居たのがあって、初期資本主義時  
 代の經濟生活の好い所を取つて、其の狀態に慶幸さうとし  
 て居た個性<sup>のび</sup>がある。詰り人間を機械化する<sup>アツサ</sup>が大企業  
 であるのに反対<sup>アツシ</sup>がありて、それをから誰の持物とも知れ  
 ないやうな、而も大きな力を有する金融の力に依つて經  
 濟生活が支配された。さう云ふ金融資本主義の割合にも  
 反対して居た。さうしてどう云ふ經濟生活を理想とする  
 かと云ふと、独立した中小工業者、自作農、封領的民族、  
 國家の自給自足經濟と云ふやうな、資本主義以前の經濟

のことを一時言つて居たこともあるが、併し是は宣傳の爲めで、政策はどうでも要へる連中である。其の経済政策の魅力云ふのは、それが自身組織的な效力を有つて居た所にあつたのは勿く、現状の批判にあつたのである。  
 現状が苦しいので、其の悪い所を実げ不<sup>正</sup>常な人食があつて、自分で組織的な経済政策を有つて居た訳ではな  
 い。それが國粹社会黨の經濟社會の理想も亦ものは、  
 非常に時代離れたとして居たのがあって、初期資本主義時  
八ノ廿五 生込神樂坂下 山田紙店 W  
次本も表山所或は  
344

生活を理想として居る。やうと思ふ。先づか國粹社會

行ひまし

の構成員は中間階級である。えま中間階級は資本主義  
が島々組織化するに伴れて大資本には対抗出来ない連中  
で、波落の連軍にあつたのであるが、其の連中がインフレ  
ーションに相車を掛けられて急速にプロレタリア化したのであ  
り。今まで自ら色々の商賣を営んで居つた連中は、今  
では寧ろ企業の下級を使用人に成つた訳である。而も  
其處では又、絶えず失業の苦愁感である。併し此の中間階  
級の特長として、プロレタリアと同一に見られたことを

非常に嫌いあつて、何處までも体面を保つて上流階  
級のやうな顔をしたがつて居る。~~が特長です。~~それか  
ら又、是は日本など同じ現象のやうに思はれるが、大  
都會の中間階級の連軍役相(います)と云ふやうなこともドロイツ  
は無説ある。やうに思はれる。之を取引やうな言葉で申し  
た。

~~併せながら此の連中も何等かの形で強制團結しなければ  
ならない。アケブルのサラリーマンのインキャビ化し  
た。~~

立派にあつた。のうで、常識的で、専門的、才  
算とあふものも離れて、一人一人立派、英雄主義的、才  
能的、理性よりも感情に訴へるやうな青年の興味を惹き、  
いたのであります。団体等の青年を指導する者の中には、  
つけたのである。一般的市民

は此の國粹社會黨が外に對しては強硬な外交手段を執つて、賠償金を拠棄義和方してしまつた。植民地を獲得され、新し市場を獲得す。國內に於ては共産黨を壓迫して、階級闘争を鎮め。才人ひきひとををして失敗した。一九三〇年八月の選舉には大いに國粹社會黨に投票されたのである。此の國粹社會黨は農民に対しても非常な勢力を有つて居た。農民達は關稅政策や、政府の政策は當てにしない。是等の政策は大都市的、工業的、味方した。

社會黨の政策で、農民には反対の政策であると考へてある。もう一つの理由は、議會政治に失望した人達は棄権して居たのである。所が此の急進的の國粹社會黨の旭日昇天の勢いに希朮ヒツヅルともつて、社会黨に投票する者が大半を集めたのである。國粹社會黨には工場労働者や何もも參加して居

農民の青年達も大いに國粹社會黨に参加して居た。されから國粹社會黨が大きな投票を得ることが出来た。

とか、力いせん時代の高級官吏、高級貴族官吏たかねが多  
く、その多くはもともとその中には参加して、十一月革命に反対する反  
対の大團結が生れて居る。國粹社會の親玉のヒット  
ラーの組織能力は優れたもので、初めは七人で始まりた  
のであるが、一九三〇年〇八月の選舉には五百五十万の  
投票を集めてしまった。又党员は八十万を越えて居る。併し  
此の國粹社會は、廿四看板は國粹社會主義ドイツ労働  
者党であるが、其の國粹の由は當つて居るか、社會主義  
力を擧國一致の圖作を作れど宜いのをあらうと、社會主義、  
はよからずかとあることは餘り重複を置いて居ない。  
しかし、社會主義の看板を掲げたのは、共産黨に对抗す  
る所に宣傳用に掲げたに過ぎないと申して居ります。

生かすか生きてすくまは  
が生きぬけました事がある。  
やうなものは其の中には参加して、十一月革命に反対する反  
同上  
対の大團結が生れて居る。國粹社會の親玉のヒット  
ラーの組織能力は優れたもので、初めは七人で始まりた  
のであるが、一九三〇年〇八月の選舉には五百五十万の  
投票を集めてしまった。又党员は八十万を越えて居る。併し  
此の國粹社會は、廿四看板は國粹社會主義ドイツ労働  
者党であるが、其の國粹の由は當つて居るか、社會主義  
運動を開始した

最後に共産黨の説明に入ります。ドイツ共産黨の前身  
は例<sup>9</sup>スバル<sup>10</sup>タクス<sup>11</sup>事<sup>12</sup>で、是は大我<sup>13</sup>のあは<sup>14</sup>我<sup>15</sup>はア<sup>16</sup>集<sup>17</sup>に  
又<sup>18</sup>レ<sup>19</sup>除<sup>20</sup>せ<sup>21</sup>れ<sup>22</sup>たカ<sup>23</sup>ル<sup>24</sup>リ<sup>25</sup>一<sup>26</sup>ブ<sup>27</sup>ネ<sup>28</sup>ヒ<sup>29</sup>ト<sup>30</sup>、ロ<sup>31</sup>ーザ<sup>32</sup>  
クセンブル<sup>33</sup>グ<sup>34</sup>、クラン<sup>35</sup>エ<sup>36</sup>ト<sup>37</sup>キ<sup>38</sup>ン<sup>39</sup>と<sup>40</sup>る<sup>41</sup>ヤ<sup>42</sup>シ<sup>43</sup>小<sup>44</sup>連<sup>45</sup>中<sup>46</sup>で大  
いに暴れん人<sup>47</sup>である。是は大眾的<sup>48</sup>で、く<sup>49</sup>し知識階級<sup>50</sup>  
集團<sup>51</sup>であつた。而<sup>52</sup>りである。此今主張<sup>53</sup>と<sup>54</sup>129  
は革命的<sup>55</sup>政黨<sup>56</sup>はあかつたが、革命的<sup>57</sup>政黨<sup>58</sup>と<sup>59</sup>129  
古く知識階級<sup>60</sup>の集團<sup>61</sup>です。  
スバル<sup>62</sup>今度の進歩<sup>63</sup>は  
ハバク<sup>64</sup>共产党<sup>65</sup>である。  
タクス<sup>66</sup>今度の共产党<sup>67</sup>である。  
スバル<sup>68</sup>共产党<sup>69</sup>である。  
ハバク<sup>70</sup>共产党<sup>71</sup>である。  
タクス<sup>72</sup>今度の共产党<sup>73</sup>である。  
スバル<sup>74</sup>共产党<sup>75</sup>である。

モルニエ<sup>76</sup>イギ<sup>77</sup>は大衆運動<sup>78</sup>ひは

## 九、共产党

代議士が減つて居たけれども、一九三〇年<sup>の</sup>選舉には  
其二年前の一九二八年に比して約三十九万の投票<sup>の</sup>増加  
して居る。年少から一九三一年には約一倍の投票<sup>が</sup>二十  
方<sup>を</sup>超えておりある。トイフ共産党的<sup>は</sup>是<sup>一</sup>は一定して居  
まい。何<sup>であつて</sup>、是<sup>は</sup>は何故<sup>である</sup>か<sup>は</sup>一定して居ま  
いとあふと、共産党的<sup>を</sup>獲得する方法<sup>は</sup>依つてある。  
人の感情<sup>に</sup>訴え<sup>は</sup>やう<sup>す</sup>スローガンを掲げ<sup>て</sup>煽向的<sup>の</sup>感  
情<sup>に</sup>依つて支持<sup>を</sup>獲得するので、其<sup>の</sup>均<sup>く</sup>で支持<sup>は</sup>

激<sup>即ち</sup>

妻つて何時<sup>でも</sup>一定して居る<sup>ことは</sup>51.4%  
の支持を得た。方針は工場労働者<sup>12手</sup>を<sup>向つて</sup>ある。  
①一九三一年には三分の二の以上が工場労働者<sup>の</sup>獲得せよと云つ  
て<sup>いた</sup>を旗印<sup>に</sup>して居て居る。労働組合に食込<sup>め</sup>蓮印<sup>的</sup>  
労働組合又は労働を作り<sup>と</sup>モット<sup>ー</sup>とし<sup>て</sup>居<sup>た</sup>。  
労働組合又は労働を作り<sup>と</sup>モット<sup>ー</sup>とし<sup>て</sup>居<sup>た</sup>。  
労働組合<sup>と</sup>の<sup>と</sup>龙翼化<sup>する</sup>努力して居る。併  
し彼の運動は余り成功しなかつたので、少し筋道<sup>を</sup>變へ  
労働組合<sup>と</sup>の<sup>と</sup>龍翼化<sup>する</sup>努力して居る。併

社会的  
解放であ  
る。

イフ共産主義はうが言ひに依ればドイフの共産主

義は今第三期にある。第一期は大戦後の資本

時

主義の没落時代、ボルシェヴィキの革命が起つた時代である。

第二期は資本主義が安定して労働者が不利の立場に

置かれた時代、第三期は一九二九年世界恐慌の発生と

共に始めて資本主義が陥り窮屈を暴露して帝國主義

争の危機が浮上する。各時代には第一

期、時代と同じく労働者は組織的に革命運動を起すので

あると言つて居る。わざと

行方不明

社会主義、其勢力が増大して立ち直る

政策を持つて居るとあら、よしもトイフの政治的結構的、政

会的、衣食とあらわのの外に、どうも時代に乗り切ら

木きくあつたと申してアリます。

十 結論

第二部の諸政党の構造の折は其の位にして置いて、結

論として、政黨の危機。<sup>はテモウラニー、経済秩序、社会制度、改進文明の危機の一つ</sup>

である。

P64

P63

この國事は政治的儀に參照する」とを申す。其の半間  
小人レバ人は鬼ハナシの内ハナシの外ハナシかのハナシ事ハナシを併ハナシつて申す了のハナシである。  
各職業者ハナシには未だ職業團体ハナシが出来てゐるから各人は何等かの職業團体ハナシから其の事ハナシは其團体ハナシをあつて居つて、零ハナシの團体ハナシから代  
之等の職業團体ハナシから出来ハナシばれた  
表題ハナシがあつて、それが其代表者ハナシが政黨ハナシを形成するやうである。

身体に属してゐる。

うたは代表たるに立つてゐる。これは代表たるが黨へて立候する  
時代には、たゞこの時代に立候する事である。自由主義  
思想の上に立つて改進をあつて、送那人は自分の好みの傳  
統名を送り、送り人には束縛されず、いじめられぬ  
まゝす。と必ずしも送答人には束縛されず、いじめられぬ  
由ふ能く以つて送答人を代表出来る。送答民と送答者  
皆人の向には大いに深く關係はない。  
  
(Repräsentationspartei)  
~~日本は代表たるが黨へて立候する~~

人を採用する独裁的の團体のあります。

これを採用する宗派と云ふものを尊んで自らの味方の中から団から  
括する所の獨裁的支配、敵対的の組織、軍隊的の組織、左の  
形にはと宗教團體やその特色を持つて居た。

社會主義と云ふものが独裁的社會主義の形ひました。

其側のアーヴィング等は

さうすると國民生れと其代表者、政黨より多くは  
その間に非常に關係が密接になつて来たわけである。  
左用保の生ずる事となる。

此の後会党の最初の例は社會民主党中央である。是は色々  
の實業團體の代表から構成され、共産主義の後会党的代表  
的の形であつた。ところが既後会党的中に日本二つは  
即ち民主主義的後会党和独裁主義的後会党である。  
後会党は民主主義的後会党的形であつた。ところが近頃は  
政治上では民主主義的後会党的形であつた。ところが近頃は  
政治上では民主主義的後会党的形であつた。ところが近頃は

これがどう独裁主義的統合党が従来の自由主義的政党  
と違ふ著しい点は、在来の政党は議会で協議して、何等  
かの意味に於て協調して居たが、絶対的独裁主義的統合  
党は協調しないのが特長である。<sup>生義主張</sup>の裏でしかか  
相談した<sup>がう</sup>で纏まとったがないと云ふ立場から出発して居  
るから協調しない。独裁主義的統合党は自らの立場の  
基を主張<sup>す</sup>居た。然<sup>の</sup>うされば純粹な野党として止ま  
ず、妥協<sup>あく</sup>せぬと云ふ原則である。斯うすると、従来

の意味の政党は最早消滅したものではないかと云ふやう  
 在籍も起きたけれども、政党が消滅したら何が代つて支  
 配するかと云ふことになったのであるが、此の人は、政党  
 の本支派にはなく、一つの党的支派が出現するのだと  
 云つて居る。さうして今ままでのやうな協議する議会は消  
 滅して、法治国家から中央集権的な警察国家に移る訳で  
 ある。併し是は此の人の意見であつて、實際上にはやは  
 り妥協しなくてはならぬといふことです。  
 実際統合党にありますと色々の内題が起つたが、指導を  
 おこなつたのは、左の如きが、此の指導者の  
 四題が一番重要な問題である。指導者は  
 亂に燃えた人、熱の人、便益を深く自覺した人、下の  
 小人である。これが最高の指導者であるて、其の下の各  
 部門の指導者は、東洋國家であつて、例へば外交、財政、

の意味の政党は最早消滅したものではないかと云ふやう  
 在籍も起きたけれども、政党が消滅したら何が代つて支  
 配するかと云ふことになったのであるが、此の人は、政党  
 の本支派にはなく、一つの党的支派が出現するのだと  
 云つて居る。さうして今ままでのやうな協議する議会は消  
 滅して、法治国家から中央集権的な警察国家に移る訳で  
 ある。併し是は此の人の意見であつて、實際上にはやは  
 り妥協しなくてはならぬといふことです。  
 八ノ廿五 牛込神樂坂下 山田紙店 W

教育と女子やうぢのよ、其の道の専門家を擇んで指導

させ。申して居る。是が此の本のお話は終ります。

~~尚ほ附りとして、何故トイツに小賣立が行はれマ院~~

~~了かと云ふ原因を一す申上て見たいと思ひます。トイ~~

~~ツの小賣立の原因として、外國の人々を勉強すれば宜~~

~~かうだりですか、日本だけの資料を見ました。稻原勝治~~

~~氏は、二つばかりの原因を擧げて居た。第一はトイツは~~

~~宗教改革の本場である。其の後に三十年戦争と女子やう~~

群馬県立図書館



0707117-8